



**Nombre de alumnos: Eduardo Alain García  
rodríguez**

**Nombre del profesor: Rubén Eduardo  
García**

**Nombre del trabajo: mapa conceptual**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia: fundamentos**

**Grado: .3 cuatrimestre**

**Grupo: LEN10SD0219-D**

## 2.2 Individuos y familia en el lugar y en la comunidad.

Familia compleja es una familia la que en la casa viven personas familiares y no familiares

Familia extendida: es una familia que comparte hogar con personas familiares

**Familia bis:** es una familia en la que se produce una ruptura en la pareja y cada miembro de esta forma una familia nueva

Familia nuclear: consideran que en su círculo solo entran el padre la madre y los hijos que viven que viven con ellos

Familia extensa: integrantes por una pareja o uno de sus miembros con o sin hijos y por otros

Cuando una persona o familia demanda la participación de la enfermera, ésta despliega sus conocimientos y habilidades para usarlos en el cuidado y no se espera que “la relación sea de tipo social y de carácter informal, ni una relación entre amigos”

Ofrece una clara contribución al crecimiento de la persona o familia y de la enfermera. Desde el punto de vista de las enfermeras, la intencionalidad de la relación terapéutica no puede limitarse solamente a pretender resultados

Surge cuando comienzan a poder controlarse las enfermedades infecciosas, a partir del siglo XIX. El significado de los elementos que forman el meta paradigma según esta orientación es el siguiente:

La persona, es un todo formado por la suma de partes independientes entre sí y además, no participa en su cuidado

El entorno, es independiente de la persona y algo que se puede controlar y manipular. • La salud, es la ausencia de enfermedad, un estado deseable. • El cuidado, es aquel que ofrece la enfermera experta en conocimientos y habilidades, con el fin de suplir las incapacidades y déficits que surjan en la persona

La representación principal del paradigma con la orientación centrada en la enfermedad y unida a la práctica médica está reflejada en F. Nightingale, por el interés del control del medio ambiente demostrado en sus escritos y la importancia de la influencia que la naturaleza ejerce sobre la recuperación de la salud de las personas.

Lugar definido por el ejercicio de la profesión: en enfermería son varios escenarios como el hospital, el domicilio, la escuela, el trabajo, etcétera. Naturaleza del encuentro: consciente, intencionado, controlado y metódico. Competencia del que proporciona la ayuda

# Bienestar salud y enfermedad

## CONCEPTO DE HOLISMO

Los enfermeros se preocupan por el individuo como persona completa, total u holística, no como una reunión de partes y procesos

El enfermero debe considerar también la relación del individuo con su entorno externo y con los demás. Por ejemplo, para ayudar a un varón que está llorando la muerte de su esposa, el enfermero explora el impacto de la pérdida en la totalidad de la persona

**¿Qué es la salud holística?** Salud holística es un enfoque del concepto de salud que vislumbra todas las dimensiones del ser humano de una manera interdependiente e integrada, como una entidad completa en relación al mundo que le rodea. Se refiere al bienestar físico, psicológico y social, abarcando la esfera subjetiva y del comportamiento. No es la ausencia de alteraciones y de enfermedad, sino un concepto positivo que implica distintos grados de vitalidad y funcionamiento adaptativo

## HOLÍSTICA

Holística “es una propuesta que presenta la investigación como un proceso global, evolutivo, integrador, concatenado y organizado.

Principio de continuidad: “La realidad, más que estar constituida por cosas con límites propios, es una totalidad única de campos en acción que se interfieren; por tanto, los elementos del universo, más allá de constituir elementos físicos como tal, pueden entenderse como eventos, es decir, organizaciones

**¿Qué es el cuidado?** La noción de cuidado ocupa un lugar central y fundamental en el discurso actual de enfermería. Desde el punto de vista disciplinario, el cuidado es el objeto de conocimiento y criterio fundamental para distinguirla de otras disciplinas del campo de la salud

## PRINCIPIOS DE LA INVESTIGACIÓN

Principio de complementariedad. “Los diferentes enfoques o teorías pertenecientes a una misma disciplina son complementarios.”

“Para el holismo, el universo es una sola realidad, de modo que los límites son considerados abstracciones del ser humano que le permiten aproximarse al conocimiento, focalizando su atención en un evento específico de su interés

**RELACIÓN DE AYUDA:**  
Ayudar en general es el hecho de ofrecer recursos a una persona con el fin de que pueda superar una situación difícil o hacer frente a la misma y vivirla de un modo más sano posible.